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副市长杨福平：党的
十 八 大 提 出 ，在
2020 年实现全面小
康，这就要求贫困地

区人口要和全国人民一起步
入小康社会。这也是共识。

我市还有贫困人口近20
万，贫困人口总数占全市人口
2.2%。我省贫困人口 710 万
人，占全省人口百分之七点
多。与全省占比相比较，我市
占的还是一小块，而我市财政
收入占全省30%，GDP占全省
近20%。从这些比较来看，我
觉得郑州市完全有责任、有能
力、有条件在全省率先实现贫
困地区脱贫奔小康。

我市根据国家扶贫开发
纲要和河南省扶贫开发要求，
制订了2012~2020年扶贫攻坚
计划，提出了“三步走”的目标。

第一步：2014 年至 2015

年，上街区、郑州航空港经济
综合实验区率先完成扶贫对
象整体脱贫目标。

第二步：2016 年至 2017
年，全市全部扶贫对象基本
实现脱贫。

第三步：2018 年至 2020
年，巩固提升扶贫开发结果，
使扶贫对象和全市人民一起
共同实现全面小康。

具体方法措施包括五个
方面：

第一，做好社会扶贫。
扶贫目前到了攻坚阶段，要
动员社会各界力量参与到扶
贫工作中。

第二，进行精准扶贫。贫
困村、贫困户、贫困人口的扶贫
要建立台账，扶贫的农户和人
口要记录，什么时间脱贫、责任
主体是谁等信息也要统计，而
且要上网公开，全国联网，多少

贫困人口，可以具体到人。到
年底这些信息都可以上网。

第三，实行部门扶贫。
我市多年坚持把市县的行政
事业单位列出来、结对子，和
贫困村联手来进行扶贫攻坚。

第四，实施搬迁扶贫。
把条件恶劣、生存条件差、长
期扶贫效果不明显地区的群
众搬出来，从“根”上解决问
题。目前全市有 5.2 万户贫
困户，近20万名贫困人口，根
据全市计划，到 2017 年将争
取达到 4 万户、15 万人搬到
新的地方去居住。

第五，产业扶贫。解决
农民能够就业，能够长期有
稳定收入的问题。

通过五个方面的扶贫，
我市到2017年可以率先在全
省实现脱贫目标。
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2017年我市将在全省率先实现脱贫目标

全市近20万贫困人口将摘“穷帽子”
今明两年上街区、航空港区将整体脱贫

摘掉贫困村和贫困户的“帽子”后，政府还有没有进一步的扶持政
策？我市如何监管财政扶贫资金？贫困群众异地搬迁后，原来居
住的房子以及林地、耕地、宅基地如何开发利用……10名市人大
常委会组成人员和基层人大代表将一个个尖锐的问题直接抛给
市政府职能部门负责人进行解答。昨日下午，市十四届人大常委
会第五次会议围绕扶贫开发对市政府开展专题询问。
紧张热烈的专题询问持续约一个小时，通过郑州电视台、郑州
广播电台经济频道、中原网向市民同步直播现场，副市长杨福
平、市财政局局长刘睿、市扶贫办主任孙淑芳“一对一”解答，全
方位解读了我市扶贫开发工作情况，传递了很多市民关注的热
点问题。
248个贫困村、5.2万个贫困家庭、近20万贫困人口，贫困人口
总数占全市2.2%。这是我市的贫困“家底儿”。我市将实行扶
贫开发“三步走”规划，今明两年上街区、郑州航空港区将率先
完成扶贫对象整体脱贫目标；2016年至2017年，全市扶贫对
象将基本实现脱贫，届时，我市将在全省率先实现贫困地区脱
贫奔小康的目标。 郑州晚报记者 裴蕾 吴淑娟
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市人大常委会副主任赵明恩：党的十八大提出到2020年全面建成小康社会，作为
省会城市，我市扶贫开发工作应当走在全省前列，请问我市在帮助贫困地区、贫
困群众脱贫奔小康上有什么样的规划设想？
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